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aling	 serang	 dan	 menyerbu	 dengan	 berbagai	 pertanyaan	 untuk	 'menyeruduk'	 lawan	

Smenghiasi	jalannya	debat	perdana	calon	presiden	(capres),	Selasa	(12/12/2023)	malam.	Saat	

ditanya	soal	HAM,	Capres	nomor	urut	2	Prabowo	Subianto	menanggapi	pertanyaan	Ganjar	

Pranowo--capres	 nomor	 urut	 3--	 dengan	 nada	 tinggi.	Menurutnya	 Ganjar	 tendensius.Sementara,	

Capres	nomor	urut	1,	Anies	Baswedan	juga	kompak	dengan	Ganjar	saat	menyerang	jawaban	Prabowo	

Subianto	mengenai	isu	Papua.	Keduanya	sama-sama	menekankan	dialog	sebagai	jalan	keluar	dalam	

isu	 Papua	 yang	 hingga	 saat	 ini	 belum	 ada	 solusinya.	 Meski	 demikian,	 ketiganya	 sepakat	 soal	

komitmen	 melakukan	 pemberantasan	 korupsi,	 tetapi	 dengan	 pendekatan	 yang	 berbeda.Ganjar	

Pranowo,	yang	memperoleh	pertanyaan	dari	panelis	soal	cara	untuk	menciptakan	efek	jera	koruptor	

dan	sekaligus	menyelamatkan	aset	negara,	mengatakan,	yang	harus	dilakukan	adalah	memiskinkan	

koruptor	dan	asetnya	dirampas	untuk	negara.	Untuk	itu,	Rancangan	Undang-Undang	Perampasan	

Aset	harus	segera	disahkan.	Senada	Anies	mengatakan	RUU	Perampasan	Aset	harus	segera	disahkan.	

Selain	itu,	ia	berjanji	akan	merevisi	UU	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	agar	menjadi	lembaga	

antirasuah	yang	kuat.	Prabowo	yang	juga	sepakat	mengatakan	selain	KPK	,	kepolisian,	kejaksaan	dan	

lembaga	pengawas	lain,	seperti	BPK,	BPKP,	dan	inspektorat	di	semua	instansi	pemerintah,	harus	

diperkuat	untuk	mencegah	terjadinya	korupsi.Sepakat

baca	di	hal	11....

DEBAT PERDANA 
CAPRES SERU, 
SALING SERBU 
Ganjar: Kalau Perbuatan Tak Sama, 

Kita yang Dihukum Rakyat

- Calon presiden nomor urut 1, Anies Rasyid 
Baswedan mengkritik situasi penegakan 
hukum di Indonesia. Ia menggaungkan 
"perubahan".

- Kata Anies, penegakan hukum yang dijalankan 
pemerintah saat ini, sering tidak sesuai dengan 
prinsip hukum lantaran hukum bukan 
dijalankan oleh negara akan tetapi kekuasaan.

ANIES 
BASWEDAN

- Ia sempat mengkritik tindakan penangkapan 
dan kekerasan yang dilakukan oleh aparat 
kepolisian ketika menangani aksi demonstrasi 
mahasiswa beberapa waktu lalu semisal 
penolakan RUU Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) dan Omnibus Law Cipta Kerja. 
Kala itu, aparat polisi menembakkan gas air 
mata, sambung Anies.

- Ia juga mencontohkan sejumlah kasus yang 
tidak tuntas, seperti kasus Mega Suryani Dewi 
seorang ibu rumah tangga yang mengalami Ke-
kerasan Dalam Rumah Tangga (KDRT) pada 
September lalu, dan kasus meninggalnya seorang 
anak Harun Al Rasyid pada Mei 2019 silam.

- Ketika menyampaikan visi misi bidang hukum, 
HAM dan pemerintahannya, Prabowo Subianto 
mengatakan "akan memperbaiki apa yang perlu 
diperbaiki, menegakkan apa yang perlu ditegakkan, 
dan memberantas korupsi sampai ke akar-akarnya".

- "Saya pertaruhkan nyawa saya, jiwa saya untuk 
membela demokrasi, hukum dan HAM," kata 
Prabowo.

PRABOWO 
SUBIANTO

- Saat menyampaikan visi misi, Ganjar 
mengatakan menjabarkan tiga gagasan, 
salah satunya pembangunan fasilitas 
kesehatan satu desa, satu puskesmas.

- Selain itu, Ganjar juga menjanjikan 
insentif bagi guru, termasuk guru agama, 
agar bisa mengajarkan budi pekerti luhur 
dengan moderasi agama.

GANJAR 
PRANOWO

- Ketiga, Ganjar juga menjanjikan 
pemerataan akses pendidikan 
dengan memberikan internet 
gratis bagi para siswa.“Semua ini 
bisa berjalan kalau pemerintah-
nya bersih,” ujar Ganjar.
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JANJI CAPRES DI DEBAT PERDANA PILPRES 2024

Capres	nomor	urut	3	
Ganjar	Pranowo,	

Capres	nomor	urut	2	
Prabowo	Subianto,	dan	
Capres	nomor	urut	1	

Anies	Baswedan	dalam	
debat	capres	2024	di	
KPU,	Jakarta,	Selasa	
(12/12/2023).ist
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kekuatan untuk bisa menyiapkan 
logistik dan terutama ketahanan 
pangan.  Namun yang tadi  saya 
sampaikan bahwa nelayan telah 
melakukan ikhtiar untuk memainkan  
fungsi sebagai pemersatu Negeri 
Bahari, Negara Kesatuan Republik 
Indonesia,” ujarnya.

Selain itu, kata Gubernur Khofifah, 
sektor kelautan dan perikanan juga 
m e n j a d i  fa k to r  p e n t i n g  d a l a m 

SURABAYA - Gubernur Jawa Timur 
(Jatim) Khofifah Indar Parawansa 
menyapa ribuan nelayan dalam 
kegiatan Sapa Nelayan untuk pe-
ringatan Hari Nusantara ke-24 tahun 
2023 di Taman Hiburan Pantai Ken-
jeran, Surabaya, Senin (11/12/2023).

“Jawa Timur  memiliki potensi 
kelautan dan perikanan yang sangat 
besar. Jawa Timur memiliki produksi 
perikanan tangkap  tertinggi  secara  
nasional sebesar 598.317 ton dan 
perikanan budidaya tertinggi ke-2 
sebesar 1.314.200,80 ton,” katanya. 

Produksi perikanan tangkap dan 
budidaya ini tidak hanya digunakan 
untuk memenuhi kebutuhan di dalam 
provinsi saja melainkan juga berhasil 
menembus pasar luar negeri. 

Berdasarkan data statistik Balai 
Karantina Ikan Pengendalian Mutu dan 
Keamanan Hasil Perikanan (BKIPMHP), 
volume ekspor perikanan Jatim me-
rupakan tertinggi nasional mencapai 
385.083 ton. Juga, produksi garam di 
Jatim menjadi tertinggi nasional sebesar 
402.845,84 ton pada tahun 2022.

Dengan kegiatan Sapa Nelayan ini, 
Gubernur Khofifah berharap bisa 
menjadi pelecut semangat untuk terus 
memberikan kontribusi terbaik bagi 
kemajuan sektor  kelautan dan 
perikanan.

Dalam kegiatan yang dihadiri 

sebanyak 2.500 nelayan, petambak, 
dan pembudidaya ikan dari berbagai 
ka b u p a te n / ko t a  i n i ,  G u b e r n u r 
Khofifah juga mengapresiasi peranan 
nelayan yang telah memberikan 
banyak kontribusi.  Menurutnya, 
nelayan merupakan pemersatu 
Indonesia sebagai negara bahari.

“Nelayan tidak hanya memberi 
kontribusi terhadap PDRB dan PDB. 
Bagaimana nelayan membangun 

mewujudkan visi Indonesia Emas 
2045.  Aneka produk ikan yang 
dihasilkan menjadi asupan pangan 
utama guna menyiapkan generasi 
unggul 2045. Dimana, hal ini selaras 
dengan tema Sapa Nelayan kali ini 
yakni 'Ikan Untuk Generasi Emas 
2045'.(ADV))

Jatim Miliki Produksi Perikanan Tangkap  Tertinggi  

Secara  Nasional, Sentuh 598.317 Ton

tempat, jadi DKI Jakarta berada pada 
posisi pertama, termahal, kemudian 
diikuti Bekasi,” katanya dalam acara 
Sosialisasi Hasil Survei Biaya Hidup 
2022, Selasa (12/12/2023). Lebih 
lanjut, kota urutan ketiga dengan biaya 
hidup termahal yaitu Surabaya, 
sebesar Rp13,35 juta, naik dari 2018 
sebesar Rp11,96 juta.

Dari survei ini juga tercatat Cilacap 
menjadi kota dengan biaya hidup 
termurah se-Indonesia. Biaya hidup di 
Cilacap tercatat sebesar Rp 5,37 juta 
per bulan, naik dari Rp 4,88 juta per 
bulan pada SBH 2018. Posisi kedua 
ditempati oleh kota Maumere Rp 5,52 
juta per bulan dan ketiga adalah 
Sibolga dengan biaya hidup Rp 5,68 
juta per bulan.

Survei Biaya Hidup (SBH) 2022 
adalah survei pengeluaran konsumsi 
rumah tangga di daerah perkotaan 
(urban area) dan pedesaan (rural 
area) untuk mendapatkan pola 
konsumsi masyarakat sebagai bahan 
penyusunan diagram timbang dan 
paket komoditas yang baru dalam 
p e n g h i t u n g a n  I n d e k s  H a r g a 
Konsumen (IHK).(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA- Badan Pusat Statistik (BPS) 
merilis hasil survei biaya hidup (SBH) 
tahun 2022. Laporan tersebut me-
nunjukkan ada beberapa komoditas 
y a n g  m e n g a l a m i  p e n i n g k a t a n 
konsumsi oleh masyarakat Indonesia.

Deputi Bidang Statistik Distribusi 
dan Jasa Pudji Ismartini mengatakan 
biaya langganan internet menjadi 
salah satu komoditas yang mempunyai 
bobot tertinggi. Kemudian disusul 
oleh tarif listrik, bensin, dan minyak 
goreng.

"Dari hasil SBH 2022, di mana 
bobot paling besar meningkatkan 
biaya langganan internet. Kemudian 
tarif listrik, bensin. Ada nasi dengan 
lauk kue basah, es, bakso siap santap 
bobotnya meningkat," kata Pudji 
dalam acara konferensi pers di Gedung 
B P S ,  J a k a r t a  P u s a t ,  S e l a s a 
(12/12/2023).

P u d j i  m e n j e l a s ka n  s e m a k i n 
banyak mengonsumsi komoditas 
tersebut, semakin meningkat pula 
b o b o t nya .  M i s a l nya  s a j a ,  p a d a 
konsumsi bakso siap santap. Hal ini 
berarti banyak masyarakat yang 
mengonsumsi bakso.

A d a p u n  k o m o d i t a s  y a n g 
mengalami penurunan bobot, seperti 
sewa rumah, tarif pulsa, dan upah 
asisten rumah tangga. Pudji bilang 
bobot ini mencerminkan apa yang 
dikonsumsi oleh masyarakat sehingga 
polanya bisa berubah-ubah."Dengan 
a d a n y a  p e r u b a h a n  b o b o t  i n i 
diharapkan nanti hasil Indeks Harga 
Konsumen juga dapat merefleksikan 
kondisi terkini," imbuhnya.

Di sisi lain, BPS juga memaparkan 
daftar 10 kota dengan biaya hidup ter-
tinggi berdasarkan hasil Survei Biaya 
Hidup tahun 2022. Disampaikan bila 
dari 90 kota, kota dengan nilai konsumsi 
rata-rata per bulan tertinggi adalah 
DKI Jakarta sebesar Rp14,88 juta. 

Nilai rata-rata konsumsi per bulan 
di Jakarta tersebut meningkat jika 
dibandingkan dengan nilai konsumsi 
pada 2018 yang sebesar Rp13,45 juta. 
Sementara kota dengan biaya hidup 
termahal pada urutan kedua, yaitu 
Bekasi sebesar Rp14,33 juta, naik dari 
2018 sebesar Rp13,67 juta. 

“Kota yang termahal di 2018 
adalah Bekasi, DKI Jakarta di urutan 
kedua. Pada 2022 mereka bertukar 

Survei BPS: Orang RI Terbanyak Habiskan Uang 

untuk Jajan Bakso dan Internet

DAFTAR 5 KOTA 
DENGAN BIAYA HIDUP 
TERTINGGI 
DI INDONESIA  

DKI JAKARTA

BEKASI

SURABAYA

DEPOK 

MAKASSAR

 14.884.110,27 

 14.335.418,26 

13.670.405,00 

13.453.989,00

 13.357.751,79 

11.969.458,00

12.353.766,77 

11.504.941,59 

11.040.193,00  

9.994.517,00 

NK	SBH	2018

NK	SBH	2022
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Jokowi Desak RUU Perampasan Aset 

& Pembatasan Uang Kartal Disahkan
JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
( Jokowi) mendorong Rancangan 
Undang-Undang (RUU) Perampasan 
Aset dan Pembatasan Uang Kartal 
untuk segera diselesaikan. Lankah ini 
agar bisa memberikan efek jera 
kepada koruptor.

"Terkait  penguatan di  level 
regulasi, ini juga diperlukan menurut 
saya UU Perampasan Aset tindak 
pidana ini penting untuk segera 
diselesaikan," kata Jokowi dalam 
pidatonya di Peringatan Hari Anti 
Korupsi Dunia, Selasa (12/12/2023).

Menurut Jokowi UU Perampasan 
Aset itu memberikan efek jera bagi 
terpidana korupsi, dimana menjadi 
mekanisme pengembalian kerugian 
negara."Saya harap pemerintah dan 
DPR bisa segera membahas dan 
menyelesaikan UU Perampasan Aset," 
kata Jokowi.

Selain itu ia juga melihat UU 
Pembatasan uang kartal juga perlu 
segera diselesaikan. Supaya transaksi 
uang fisik bisa dibatasi dan harus 
d i l a k u k a n  m e l a l u i  p e r b a n k a n 
s e h i n g g a  l e b i h  a k u n t a b e l  d a n 
transparan.

Jokowi mengatakan, keberadaan 
UU Pembatasan Transaksi Uang Kartal 
membuat transfer dana melalui 
p e r b a n k a n  a k a n  d i p e t a k a n . 
Dampaknya, transaksi keuangan 
diharapkan akan lebih transparan dan 
akuntabel .  "Pemetaan transfer 

perbankan ini semuanya akan lebih 
transparan, lebih akuntabel juga 
sangat bagus," ucap Jokowi. 

M a n t a n  Wa l i  K o t a  S o l o  i t u 
menyebut, keberadaan kedua undang-
undang tersebut menjadi regulasi 
ya n g  p e n t i n g  g u n a  m e n o p a n g 
pemberantasan korupsi. Selain itu, 
J o k o w i  j u g a  m e n y a m p a i k a n 
pentingnya penggunaan teknologi 
dalam pengadaan barang dan jasa 
(PBJ) berbasis elektronik, Sistem 
Informasi Pemerintah Daerah (SIPD), 
sistem elektronik di lingkungan 
tambang, serta pelabuhan. "Terakhir 
mengenai penguatan regulasi di level 
undang-undang ini juga diperlukan," 
tutur Jokowi.

Jokowi sebelumnya menjelaskan 
ada ratusan pejabat dan pimpinan 
lembaga yang dipenjara pada kasus 
korupsi. Namun hukuman itu ternyata 
belum membuat jera karena kasus 
korupsi di Indonesia masih juga 
marak.

"Kembali lagi apakah hukuman 
penjara membuat jera? Ternyata tidak. 
Karena memang korupsi sekarang 
semakin canggih, semakin kompleks. 
Bahkan lintas negara dan multi 
y u r i s d i k s i  d a n  m e n g g u n a k a n 
teknologi mutakhir," kata Jokowi.

Dia membeberkan data pejabat 
korupsi di Indonesia selama kurun 
2004-2022, yang telah ditangkap dan 
dipenjara. Jokowi mengatakan, meski 
sudah banyak yang dipenjara, korupsi 
hingga hari ini masih tetap ada.

"Catatan saya, 2004 sampai 2022 
yang dipenjarakan karena tindak 
pidana korupsi ada 344 pimpinan dan 
anggota DPR dan DPRD, 344 termasuk 
Ketua DPR dan Ketua DPRD," katanya.

S e l a i n  l e g i s l a t o r,  J o k o w i 
menyebutkan ada 38 menteri dan 
kepala lembaga yang sudah dikenai 
sanksi hukum atas kejahatan korupsi. 
Selanjutnya, ada 24 gubernur dan 162 
bupati dan wali kota serta 31 hakim 
yang terjerat masalah yang sama.

"Ada 38 menteri  dan kepala 
lembaga, ada 24 gubernur dan 162 
bupati dan wali kota. Ada 31 hakim, 
termasuk hakim konstitusi. Ada 8 
komisioner di antaranya komisioner 
KPU, KPPU, dan KY. Dan juga ada 415 
dari swasta dan 363 dari birokrat," 
papar dia.

J o kow i  m e n e ka n ka n  j u m l a h 
pejabat yang korupsi tersebut terlalu 
banyak baginya. Dia lalu menantang 
dengan meminta dicarikan negara lain 
yang memenjarakan pejabatnya 
sebanyak di  Indonesia ."Terlalu 
banyak, banyak sekali. Sekali lagi, 
c a r i k a n  n e g a r a  l a i n  y a n g 
memenjarakan pejabatnya sebanyak 
di Indonesia," ucap Jokowi.

Dia kemudian mengatakan begitu 
banyaknya pejabat yang dipenjara pun 
tak membuat jera pejabat lainnya. 
Sebab, lanjut dia, tindak pidana 
korupsi masih ditemukan hingga 
kini."Dengan begitu banyaknya orang, 
pejabat yang sudah dipenjarakan, 
apakah korupsi  bisa  berhenti? 
Berkurang? Ternyata sampai sekarang 
pun masih kita temukan banyak kasus 
korupsi," pungkas Jokowi.

KPK	Ingatkan	Pejabat	Flexing
D i  s i s i  l a i n ,  K e t u a  K o m i s i 

Pemb era n t a sa n  Koru p si  (K PK ) 
sementara  Nawawi  Pomolango 
meminta Presiden Joko Widodo 
m e n e g u r  p e j a b a t  y a n g  t e l a t 
m e nya m p a i k a n  L a p o ra n  H a r t a 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN). Permintaan itu disampaikan 
pada peringatan Hari Antikorupsi 
Sedunia  (Hakordia)  2023 yang 
dihadiri Presiden Joko Widodo dan 
sejumlah pejabat tinggi negara di 
Istora, Senayan, Jakarta Pusat. 

“Khusus untuk isu ini ,  kami 
berharap Bapak Presiden dapat 
memberikan teguran untuk mereka 
yang tidak menyampaikan LHKPN 
secara tepat waktu,” ujar Nawawi, 
Selasa (12/12/2023). 

Nawawi juga meminta Presiden 
menegur para pejabat yang meskipun 
telah melaporkan LHKPN, mereka 
tidak menyampaikan surat kuasa dan 
mengisi komponen kekayaan itu 
dengan benar. Sebagai informasi, 
Deputi Pencegahan dan Monitoring 
K P K  Pa h a l a  N a i n g g o l a n  ke ra p 
m e n g u n g k a p k a n  b a h w a 
ketidaklengkapan LHKPN menjadi isu 
y a n g  m a s i h  d i s o r o t .  S e b a b , 
penyampaian LHKPN tanpa surat 
kuasa membuat KPK tidak bisa 
melakukan verifikasi kepada instansi 
lain,  seperti  Badan Pertanahan 
Nasional (BPN), ketika menyangkut 
verifikasi aset tanah dan properti, 
s e r t a  p e r b a n k a n  m e n y a n g k u t 
transaksi keuangan para pejabat. 

“(Tegur juga pejabat yang tidak) 
lengkap dengan Surat Kuasa dan benar 
isinya (LHKPN),” tutur Nawawi. 
(wid,rls,ist/dya)

Presiden	Jokowi	di	acara	Hari	Antikorupsi	Sedunia	(Hakordia)	2023	di	Istora	Senayan,	

Jakarta	Pusat,	Selasa	(12/12/2023).ist
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SURABAYA	 - Pada triwulan III tahun 
2023, ekonomi Jawa Timur terus 
menunjukkan pertumbuhan positif, 
meskipun mengalami penurunan 
dibandingkan dengan triwulan se-
belumnya. Data tersebut disampaikan 
langsung Kepala Kantor Perwakilan 
Bank Indonesia (KPwBI) Jatim, Doddy 
Zulverdi saat gelaran rutin bincang 
bareng media, Selasa (12/12/2023).

Menurut data yang dirilis oleh 
Badan Pusat Statistik (BPS) Jawa 
Timur, pertumbuhan ekonomi pada 
triwulan III mencapai 4,86% (yoy), 
sedikit lebih rendah dibandingkan 
dengan angka pada triwulan II yang 
mencapai 5,25% (yoy).

“Faktor utama yang berkontribusi 
p a d a  p e n u r u n a n  i n i  a d a l a h 
perlambatan kinerja investasi dan 
konsumsi pemerintah. Meskipun 
demikian,  perlambatan kinerja 
ekonomi ini berhasil tertahan oleh 
peningkatan kinerja konsumsi rumah 
tangga (Konsumsi RT) dan ekspor,” 
ungkap Doddy pejabat kelahiran 
Bandung ini.

Investasi, yang merupakan salah 
satu pendorong utama pertumbuhan 
ekonomi, mengalami perlambatan 
pada triwulan III. Faktor-faktor seperti 
ketidakpastian global dan kondisi 
pasar yang tidak menentu dapat 
menjadi penyebab penurunan ini. 
N a m u n ,  m e s k i p u n  i n v e s t a s i 
mengalami penurunan, konsumsi 
rumah tangga terus menunjukkan 
kinerja positif.

“Konsumsi  pemerintah juga 
berkontribusi pada perlambatan 
ekonomi di triwulan ini. Meskipun 
pemerintah telah mengambil berbagai 
l a n g k a h  u n t u k  m e n d u k u n g 
pertumbuhan ekonomi,  seperti 
program infrastruktur dan proyek-
proyek strategis lainnya, namun 
dampaknya belum sepenuhnya terasa 
pada triwulan III,” tambah Doddy.

“Di sisi lain, konsumsi rumah 
tangga (Konsumsi RT) tumbuh secara 
positif, membantu mengimbangi 
perlambatan di sektor investasi dan 
konsumsi pemerintah. Masyarakat 
yang meningkatkan pengeluaran 
konsumsi mereka dapat menjadi salah 
s a t u  f a k t o r  y a n g  m e n d u k u n g 
pertumbuhan ekonomi pada periode 
ini,” katanya.

Peningkatan kinerja ekspor juga 
menjadi penyelamat pada triwulan ini. 
Meskipun terdapat tantangan global 
s e p e r t i  p e r u b a h a n  k e b i j a k a n 
perdagangan dan volatilitas pasar, 
sektor ekspor mampu menjaga 
p e r t u m b u h a n nya ,  m e m b e r i ka n 
kontribusi positif pada pertumbuhan 
ekonomi Jawa Timur.

Dengan demikian,  meskipun 
terjadi penurunan pertumbuhan 
ekonomi pada triwulan III 2023, 
adanya kinerja positif pada sektor 
konsumsi rumah tangga dan ekspor 
m e m b e r i k a n  h a r a p a n  u n t u k 

pemulihan di triwulan berikutnya. 
Pemerintah dan pelaku ekonomi 
di Jawa Timur diharapkan terus 
bekerja sama untuk mengatasi 
tantangan dan mempercepat 
pertumbuhan ekonomi di masa 
mendatang.

Sementara itu, Pemerintah 
Provinsi Jawa Timur optimistis 
m a m p u  b e r k o n t r i b u s i 
mewujudkan target investasi 
n a s i o n a l  t a h u n  2 0 2 4  y a n g 
dicanangkan mencapai Rp1.650 
triliun. Sekretaris Daerah Provinsi 
Jawa Timur Adhy Karyono menilai 
iklim investasi telah berjalan 
dengan baik dan stabil. 

"Saya pikir iklim investasi kita 
relatif sehat dan banyak menarik 
para investor global. Kami juga 
selalu memberikan rasa aman dan 
memfasi l i tasi  para investor 
dengan perizinan yang mudah. 
Jadi, Alhamdulillah selama ini 
respon mereka selalu baik," 
katanya dikutip dari antara. 

Dia menyebutkan  bahwa realisasi 
investasi Indonesia mulai Januari 
h i n g ga  S e p te m b e r  2 0 2 3 .  Ya i t u 
meliputi angka investasi luar Jawa 
yang mencapai Rp545,82 triliun atau 
51,8 persen dari total keseluruhan 
nasional.  Sedangkan, investasi di 
wilayah Jawa terhitung Rp507,27 
triliun atau 48,2 persen.

Target pertumbuhan ekonomi 
nasional pada 2024 sebesar 5,1 hingga 
5,7 persen, dengan realisasi investasi 
m e n c a p a i  R p 1 . 6 5 0  t r i l i u n , 
sebagaimana arahan Presiden Joko 
Widodo.  Merespons target tersebut, 
Sekdaprov Adhy Karyono menyatakan 
optimistis  dapat  berkontribusi 
mewujudkannya. 

A c u a n n y a  a d a l a h  r e a l i s a s i 
investasi Jatim yang meningkat pada 
triwulan III 2023 sebesar 25,1 persen 
quarter to quarter (q-to-q), jauh di atas 
nasional yang tumbuh 7,0 persen.  
Selain itu, realisasi Penanaman Modal 
Asing (PMA) Jatim pada triwulan yang 
sama meningkat sebesar 7,3 persen 
dengan keuntungan 41,6 persen.

"Untuk saat ini, kami juga fokus ke 
hilirisasi yang dicanangkan Pak 
Presiden. Karena akan berdampak 
p a d a  p e n d a p a t a n  d a e ra h  ya n g 
semakin besar dengan lapangan kerja 
lokal terbuka luas," katanya.

 Hilirisasi di Jatim, lanjut Adhy, 
salah satunya difokuskan di Kawasan 
E k o n o m i  K h u s u s  ( K E K )  J a v a 
Integrated Industrial and Port Estate 
(JIIPE) Gresik. 

"Di KEK JIIPE Gresik tersedia 
fasilitas pengolahan dan pemurnian 
atau smelter tembaga ke katoda 
tembaga milik PT Freeport Indonesia. 
Didukung oleh keberadaan pabrik foil 
tembaga milik PT Hailiang Nova 
Material Indonesia," ucapnya.

Terpisah, Realisasi investasi di 

Kota Surabaya, Jawa Timur, hingga 
triwulan III (Januari-September) 
tahun 2023 mencapai Rp17,230 
triliun.

Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi di 
Surabaya,  mengatakan realisasi 
investasi Rp17,230 triliun berasal dari 
Penanaman Modal Asing (PMA) Non-
UMK (Non Usaha Mikro Kecil) sebesar 
Rp2,525 triliun dan Penanaman Modal 
Dalam Negeri (PMDN) Non-UMK 
sebesar Rp14,705 triliun.

"Total PMDN terbesar di Jawa 
Timur, di bawahnya Gresik, setelah 
Smelter masuk. Kalau PMA totalnya 
sekitar Rp2 triliun, sedangkan PMDN 
totalnya sekitar Rp14 triliun," katanya, 
Selasa (12/12/2023).

Data Dinas Penanaman Modal dan 
Pe l aya n a n  Te r p a d u  S a t u  P i n t u 
(DPMPTSP) Surabaya mencatat , 
realisasi PMA Kota Pahlawan hingga 
triwulan III berasal dari 521 proyek. 
Sektor transportasi, gudang dan 
telekomunikasi, menjadi penyumbang 
terbesar PMA dengan nilai investasi 
Rp1,171 triliun.

Kemudian, realisasi PMA terbesar 
k e d u a  b e r a s a l  d a r i  s e k t o r 
perdagangan dan reparasi dengan 
n i l a i  i n v e s t a s i  R p 5 9 9  m i l i a r. 
Sedangkan di urutan ketiga, realisasi 
PMA berasal dari sektor bidang usaha 
lainnya dengan nilai investasi Rp327 
miliar.

Sementara itu, untuk realisasi 
PMDN di Kota Surabaya hingga 
triwulan III, berasal dari 4.703 proyek. 
Sektor bidang usaha lainnya, menjadi 
penyumbang terbesar PMDN Kota 
Pahlawan dengan nilai investasi 
sebesar Rp4,659 triliun.

K e m u d i a n  r e a l i s a s i  P M D N 
t e r b e s a r  ke d u a  a d a l a h  s e k t o r 
perumahan, kawasan industri dan 
perkantoran, dengan nilai investasi 
Rp4,223 triliun. Sementara realisasi 

Pada Triwulan III tahun 2023 
Ekonomi Jatim Menurun

PMDN terbesar ketiga adalah sektor 
t r a n s p o r t a s i ,  g u d a n g  d a n 
telekomunikasi, dengan nilai investasi 
Rp2,539 triliun.

"Realisasi investasi besar sehingga 
m e n d a p a t k a n  a p r e s i a s i  d a r i 
k e m e n t e r i a n ,  t e r k a i t  d e n g a n 
(realisasi) investasi di Kota Surabaya," 
ujar Wali Kota Eri.

Ia memastikan bahwa Pemerintah 
Ko t a  ( Pe m ko t )  S u ra b aya  te r u s 
berupaya  untuk  meningkatkan 
realisasi investasi di Kota Pahlawan. 
Salah satu upaya yang dilakukan 
a d a l a h  d e n g a n  m e m b e r i k a n 
kemudahan dan kecepatan dalam 
proses perizinan.

"Untuk menarik investasi, maka 
yang pertama adalah perizinan harus 
cepat. Kedua, harus ada kepastian 
waktu dan kepastian syarat dan ketiga 
menghapus banyak syarat," ucapnya.

Sebab, menurut dia, perizinan 
adalah sebuah janji. Maka dari itu, 
pengawasan yang justru seharusnya 
diperkuat dan bukan syarat yang 
diperbanyak. "Setelah izin keluar, 
pengawasannya diperkuat. Jadi bukan 
p e r s y a r a t a n n y a  b a n y a k ,  t a p i 
p e n g awa s a n  t i d a k  d i l a ku k a n ," 
tegasnya.

Oleh sebabnya, pada tahun 2024, 
Pemkot Surabaya akan mengubah 
s i s t e m  p e r i z i n a n .  Pe n g u r u s a n 
perizinan nantinya akan digabung 
menjadi satu di Dinas Penanaman 
Modal dan Pelayanan Terpadu Satu 
Pintu (DPMPTSP) Surabaya. Dengan 
begitu, tidak ada lagi proses perizinan 
yang dilakukan di masing-masing 
Perangkat Daerah (PD).

" S a y a  b e r h a r a p  d e n g a n 
kemudahan (perizinan) investasi ini, 
maka orang akan semakin meletakkan 
i n v e s t a s i n y a  d i  S u r a b a y a  d a n 
pemerintah harus hadir di sana," 
katanya. (lut/dya)

Lokasi	konstruksi	smelter	Manyar	di	kawasan	industri	JIIPE,	yang	merupakan	
salah	satu	bentuk	investasi	dari	PT	Freeport	Indonesia.
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BLITAR - Selama 2023 investasi di 
Kabupaten Blitar menembus angka Rp 
2,65 triliun. Langkah selanjutnya,  
guna mendongkrak investasi pada 
2024 mendatang Dinas Penanaman 
Modal - Pelayanan Terpadu Satu Pintu 
(DPM-PTSP) Kabupaten Blitar akan 
m e w u j u d k a n  b e r d i r i n y a  M a l 
Pelayanan Publik (MPP).

Hal ini disampaikan Kepala DPM-
PTSP Kabupaten Blitar, Puguh Imam 
Susanto ketika ditanya capaian 
investasi di Kabupaten Blitar selama 
2023. Menurut data, sampai triwulan 3 
atau September 2023  sebesar Rp 2,2 
triliun.

"Sampai akhir Desember 2023 ini 
bisa mencapai sekitar Rp 2,65 triliun," 
ujar Puguh, Selasa(12/12/2023).

Lebih lanjut Puguh menjelaskan 
kalau investasi ada 2 jenis Penanaman 
Modal Asing (PMA) dan Penanaman 
Modal Dalam Negeri (PMDN), selama 
2023 belum ada ada PMA. "Seluruh 
investasi yang terdata PMDN, sebagian 
besar berasal dari pelaku usaha kecil 
dan menengah yang ada di Kabupaten 
Blitar," jelasnya.

Jumlah investasi sampai akhir 
Desember 2023 sebesar Rp 2,65 
triliun ini, meningkat sekitar 28,5 % 
dibanding 2022 lalu yang hanya 
mencapai Rp 2 triliun. "Bahkan 
capaian ini jauh melebihi target 2023 
sebesar Rp 2 triliun, mencapai 30% 
persen lebih," tandasnya.

Selain investasi di Kabupaten 
Blitar, indikator kinerja DPM-PTSP 
sebagai instansi pelayanan publik 
yakni  terkait  peri j inan .  Puguh 
menerangkan perijinan secara garis 

besar dibagi 2, yakni perijinan OSS dan 
Non OSS. "Pada 2023 perijinan OSS 
tercatat sebanyak 15.033 dan Non OSS 
27 perijinan, jumlah ini meningkat 
hampir 70% dibanding 2022 lalu 
dimana perijinan OSS 9.101 dan Non 
OSS 21 perijinan," terangnya.

Bahkan atas keberhasilan dalam 
Pengendal ian dan Pelaksanaan 
(Dalak), berupa penyerapan anggaran 
dan volume kegiatan yang mencapai 
200 lebih kegiatan. "Mendapat reward 
DAK Non Fisik dari Kementerian 
Investasi/BKPM sebesar Rp 500 juta 
lebih," kata Puguh.

Selain itu DPM-PTSP Kabupaten 
Blitar juga masuk 10 besar East Java 
Invesment Chalange 2023, yang 

digelar oleh Bank Indonesia. 
Disinggung inovasi pelayanan 

pada 2023 ini, Puguh mengaku telah 
melounching Bossku Traveling dan 
Bossku Berkah pada Agustus 2023 
lalu, dimana Bossku Traveling adalah 
layanan perijinan Blitar Online Single 
S u b m i s i o n  p a g i  p e l a k u  u s a h a 
pariwisata dan Bossku Berkah yang 
diperintukan bagi pemilik usaha di 
s e k i t a r  p o n d o k  p e s a n t r e n  d i 
Kabupaten Blitar. "Jadi kami jemput 
bola melakukan terobosan, melayani 
p e r i j i n a n  p a r a  p e l a k u  u s a h a 
pariwisata dan di sekitar pondok 
p e s a n t r e n .  D e n g a n  a d a n y a 
kemudahan perijinan ini, bisa menarik 
investor  untuk berinvestasi  di 

2023 Investasi di Kabupaten Blitar Tembus Rp 2,65 Triliun

Tahun Depan DPM-PTSP Wujudkan Mal Pelayanan Publik 

Kabupaten Blitar," tegasnya.
S e b e l u m n y a  j u g a  s u d a h 

melounching Layanan Online Single 
Submision di Desa secara Online (Loss 
Dol), sehingga warga dipedesaan 
cukup mengurus perijinan ke kantor 
desa tidak perlu jauh-jauh ke Kantor 
DPM-PTSP.

Ditanya mengenai program 2024 
untuk lebih meningkatkan kinerja 
DPM-PTSP Kabupaten Blitar, Puguh 
membeberkan akan bekerja sama 
dengan pihak Universitas Ciputra. 
Untuk melakukan pemetaan perijinan, 
sesuai dengan potensi yang dimiliki 
setiap desa atau kecamatan. "Sehingga 
bisa diketahui perijinan apa yang perlu 
disosialisasikan pada desa atau 
kecamatan, sesuai potensi yang ada 
misalnya sentra batik, kampung 
jenang, desa wisata dan lainnya," 
bebernya.

Termasuk akan mewujudkan 
berdirinya Mal Pelayanan Publik 
(MPP) di Kabupaten Blitar, sebagai 
a m a n a t  U U  d a l a m  m e m e n u h i 
pelayanan pada masyarakat. "Baik 
p e r i j i n a n ,  k e s e h a t a n  m a u p u n 
kebutuhan pelayanan lainnya. Saat ini 
sedang mencari anggaran, dari dana 
CSR agar bisa merehab gedung di 
sebelah utara PMI menjadi Mal 
Pelayanan Publik," ujarnya.

Ditambahkan Puguh tidak hanya 
itu, pada 2024 mendatang DPM-PTSP 
K a b u p a t e n  B l i t a r  j u g a  a k a n 
melounching aplikasi Non OSS yaitu 
Siapnlos (Sistim Aplikasi Non Layanan 
OSS) imbuhnya.(arief sukaputra/ 
*/dya)

SURABAYA – Partai Demokrat secara 
resmi memberikan rekomendasi pada 
Khofifah Indar Parawansa untuk maju 
dalma pemilihan kepala daerah 
(Pilkada) Jatim 2024 mendatang. 
Dengan demikian sudah ada tiga 
partai yang memberikan rekomendasi 
pada Khofifah, yaitu PAN, Partai 
Gerindra, dan Partai Demokrat.

D u k u n g a n  r e s m i  d i b e r i k a n 

langsung oleh Ketua Umum Partai 
Demokrat Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY) kepada Khofifah saat kon-
solidasi pemenangan Partai Demokrat 
di Surabaya, Selasa (12/12/2023) 
malam. Dalam dukungan Partai 
Demokrat ini langsung menyatakan 
Khofifah kembali bergandengan 
dengan Emil Elestianto Dardak.

“Saya pada malam ini menyerah-

kan surat dukungan dan rekomendasi 
kepada Ibu Khofifah Indar Parawansa 
sebagai calon gubernur dan Mas Emil 
Elestianto dardak sebagai calon wakil 
gubernur,” kata AHY dalam sambutan-
nya di Hotel The Westin Surabaya, 
Selasa (12/12/2023) malam.

M e n u r u t  A H Y,  k e p u t u s a n 
mendukung Khofifah berpasangan 
dengan Emil sebagai calon Gubernur 
dan Wakil Gubernur Jatim periode 
kedua diputuskan dalam hasil rapat di 
tingkat majelis tinggi partai yang 
d i ke t u a i  o l e h  S u s i l o  B a m b a n g 
Yudhoyono (SBY).

" P a r t a i  D e m o k r a t  r e s m i 
mendukung Khofifah Indar Parawansa 
d a n  E m i l  E l i s t i a n t o  D a r d a k 
melanjutkan pembangunan di Jatim 
untuk 5 tahun kedepan," kata AHY.

Pembangunan yang dilakukan 
Khofifah-Emil menurut AHY sesuai 
dengan nilai-nilai yang diperjuangkan 
Partai Demokrat selama ini. "Kita 
lanjutkan lagi pembangunan Jatim 5 
tahun kedepan," terangnya.

Rekomendasi yang diberikan 

Partai Demokrat Rekomendasikan Khofifah-Emil Maju Pilkada Jatim 2024

kepada Khofifah dan Emil Dardak 
menurut AHY adalah argumen yang 
strategis  dan rasional .  "Bukan 
spontan, bukan ditodong ditengah 
jalan," ucapnya.

“Semoga Allah SWT memberkati 
pertemuan malam ini,  tentunya 
s e l u r u h  k a d e r  d a n  p e n g u r u s 
memenangkan pasangan Khofifah-
Emil pada Pilgub Jatim 2024. Ini 
dengan harapan Jatim Biru dan 
Indonesia Maju,” imbuhnya.

AHY melanjutkan, mudah-mudahan 
setelah pemberian rekomendasi ini 
menjadi awal yang baik. “Di bawah 
Mas Emil Dardak, tunjukkan bahwa 
Demokrat Jatim bisa diandalkan untuk 
Pilpres, Pileg, dan Pilkada 2024. 
Jangan tanggung-tanggung, harus all 
out. Beliau berdua masih jadi harapan 
masyarakat Jatim. Tidak boleh dalam 
politik kita bilang cukup, tetap harus 
bekerja keras dan selalu bersinergi. 
Mulai saat ini, saya instruksikan, mulai 
k e r j a  l e b i h  k e r a s  l a g i  u n t u k 
memenangkan Pemilu 2024 dan 
Pilkada 2024,” tukasnya.(lut/dya)

Pelaksanaan	Program	Bossku	Traveling	oleh	DPM-PTSP	bagi	pelaku	usaha	pariwisata	di	Kabupaten	Blitar

Tim	DPP	Partai	Demokrat,	Agus	Harimurti	Yudhoyono	(dua	dari	kiri)	
memberikan	rekomendasi	dukungan	kepada	Khofifah-Emil	maju	di	Pilgub	Jatim	2024.



"Stok	beras	yang	kami	
miliki	saat	ini	dapat	

memenuhi	kebutuhan	
warga	wilayah	Malang	
Raya,	hingga	akhir	

Januari	2024.	Termasuk	
saat	perayaan	Natal	dan	

Tahun	Baru,"

“

Siane Dwi Agustina
Kepala	Bulog	cabang	Malang

-------------------------------
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MALANG	- Ketua Komisi C DPRD Kota 
Malang, Fathol Arifin, mengungkapkan 
kekecewaannya terhadap progres 
perbaikan Jembatan Lembayung di 
Kelurahan Bumiayu, Kecamatan 
Kedungkandang. Meskipun dalam 
laporan proyek ,  menyebutkan 
perbaikan telah mencapai 90 persen, 
realitas di lapangan menunjukkan 
angka yang kurang sesuai.

"Kecewa, lah. Bagaimana pun gini 
kami berharap agar (rampung sesuai 
jadwal) ,  sebetulnya terlambat  
waktunya sudah lewat per hari ini," 
ujar Fathol,  usai melakukan sidak 
perbaikan jembatan pada Selasa 
(12/12/2023). 

Dalam pengamatannya, Fathol 
m e n y e b u t  b a h w a  p r o y e k  
pembangunan jembatan masih berada 
pada tahap konstruksi, meskipun 
rangka jembatan sudah mulai terlihat. 
Selain itu menurutnya, keberadaan 
jembatan ini sangat vital bagi 
m o b i l i t a s  m a sya ra ka t  s e k i t a r,  
terutama bagi anak-anak yang 
menggunakan jembatan ini untuk 
menuju sekolah.

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  F a t h o l  

menegaskan bahwa penyelesaian proyek 
harus memperhatikan kualitas serta 
fungsi jembatan. "Sehingga harus 
tepat mutu, tepat fungsi, jangan terlalu 
dipaksakan demi karena ketakutan 
denda per mil itu sehingga kerja 
seenaknya sendiri. Ini agar tetap mutu, 
fungsi, lebih diutamakan," jelas Fathol. 

Jembatan di  Jalan Lembayung 
tersebut. 

"Walaupun belum SP surat bentuk 
tertulis karena baru hari ini. Sehingga 
harapannya ini mulai ada SP 1. Kalau 
itu (denda) sudah otomatis. Ini 
janjinya paling lambat dua minggu 
(dari deadline kontrak) sudah selesai 
semua," terang Fathol. 

D i  a k h i r,  F a t h o l  k e m b a l i  
menekankan agar proyek perbaikan 
jembatan senilai Rp 1.870.006.976 
tersebut, dapat rampung tepat waktu. 
"Saya berharap para pihak terkait 
dapat segera menyelesaikan proyek ini 
dengan tepat waktu dan tetap 
m e m p e r h a t i k a n  m u t u  s e r t a  
keselamatan pengguna jembatan," 
pungkas Fathol.

Sebagai informasi, perbaikan 
j e m b a t a n  L e m b a y u n g ,  y a n g  
merupakan penghubung kelurahan 
Bumiayu dan Mergosono ini. Telah 
dimulai pada awal Oktober 2023 lalu. 
Saat itu, Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat, sempat mengharapkan agar 
perbaikan dapat dipercepat dan 
rampung pada akhir November 2023. 
(Santi/dya)

Dalam konteks ini, Fathol juga 
menyampaikan bahwa sejatinya Dinas 
PUPR-PKP Kota Malang telah dinilai 
cukup maksimal dalam memberikan 
pengawasan, pantauan dan peringatan 
kepada setiap pengembang yang 
melaksanakan pembangunan fisik. 
Te r m a s u k  p a d a  p e m b a n g u n a n  

Komisi C DPRD Kota Malang 

Kecewa Proyek Jembatan Lembayung Molor

MALANG - Stok pangan serta kenaikan 
h a r g a n y a  m e n j a d i  i s u  y a n g  
mengkhawatirakan jelang akhir tahun 
ini.  Perusahaan umum (Perum) Bulog 
c a b a n g  M a l a n g  m e m a s t i k a n  
ketersediaan di gudangnya saat ini 
aman dan siap memenuhi kebutuhan 
masyarakat hingga Januari 2024. 

Kepala Bulog cabang Malang, Siane 
Dwi Agustina, menegaskan  langkah-
langkah antisipatif telah disiapkan 
guna menjaga stabilitas pasokan, 
terlebih dalam menjelang perayaan 
Natal dan Tahun Baru (nataru). 

Hingga saat ini, Siane menyebut 
bahwa Gudang Bulog Malang masih 
memiliki stok beras sebanyak 5.400 
ton. Oleh karena itu, pihaknya 
mengimbau kepada kepada masya-
rakat untuk tidak perlu khawatir 
mengenai ketersediaan beras. 

"Stok beras yang kami miliki saat 
ini dapat memenuhi kebutuhan warga 
wilayah Malang Raya, hingga akhir 
Januari 2024. Termasuk saat perayaan 
Natal dan Tahun Baru," ujar Siane, saat 
dikonfirmasi awak media, Selasa 
(12/12/2023). 

dapat mencukupi kebutuhan warga 
hingga akhir Januari 2024. Kami akan 
berupaya semaksimal mungkin agar 
tidak terjadi kelangkaan maupun 
kena ika n ha rga ,"  pungka snya .  
(Santi/dya)

Dalam menghadapi  potensi  
lonjakan harga pangan menjelang 
perayaan nataru kali ini. Siane juga 
menyampaikan bahwa Bulog Malang 
telah menyiapkan langkah-langkah 
antisipatif, seperti dengan menggelar 
operasi pasar, melakukan stabilisasi 
harga, serta bantuan distribusi beras 
yang menjadi bagian dari strategi 
Bulog.

"Kami akan berkolaborasi dengan 
BUMD, mitra kerja Bulog, dan ritel 
modern untuk menjaga stabilitas 
pasokan dan harga beras di pasar. Jadi, 
masyarakat tidak perlu melakukan 
panic buying karena kami pastikan 
ketersediaan beras dan komoditas 
lainnya aman," tegasnya.

Tak hanya beras, Siane juga 
menuturkan keamanan stok pada 
komoditi bahan pangan lainnya. Dalam 
pantauannya, saat ini stok gula pasir di 
Gudang Bulog Malang masih dikatakan 
aman, yakni sebanyak 40 ton serta 
minyak goreng sebanyak 2.000 liter. 

D a l a m  k o n t e k s  t e r s e b u t ,  
p e r e m p u a n  b e r k a c a m a t a  i n i  
menegaskan bahwa penambahan stok 
akan dilakukan dalam beberapa hari 
ke  d e p a n ,  u n t u k  m e m a s t i k a n  
ketersediaan pangan hingga akhir 
Januari 2024.

“Dalam beberapa hari kedepan 
stok akan ditambah, sehingga juga 

Stok Pangan Bulog Malang Aman, 

Siap Jamin Ketersediaan Hingga Januari 2024

Beberapa	warga	sekitar	saat	memanfaatkan	getek	untuk	menyebarangi	sungai	di	bawah	
jembatan	Lembayung	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday).

Para	pekerja	di	gedung	Bulog	Malang	saat	mengangkut	stok	beras	untuk	wilayah	Malang	Raya.	
(Dok.	Diskominfo	Kota	Malang)
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ISRAEL baru saja melepaskan 39 
sandera Palestina dari penjaranya 
dalam momen gencatan senjata 
dengan Palestina.

Salah satu dari sandera itu adalah 
Marah Bakeer yang berusia 24 tahun.

Sang ayah, Sawsan Bakeer berlari 
dengan air mata kebahagiaan mengalir 
di pipinya, menyambut putrinya yang 
baru saja dibebaskan setelah delapan 
tahun di penjara Israel.

Marah Bakeer adalah satu dari 39 
perempuan dan anak-anak Palestina 
yang dibebaskan dari penjara Israel 
pada hari Jumat dengan imbalan 13 
tawanan Hamas.

Dilansir dari Aljazeera, sebelum 
dipenjara, Bakeer adalah seorang 
siswa sekolah menengah berusia 16 
tahun di Sekolah al-Maimouna di 
lingkungan Sheikh Jarrah di Yerusalem 
Timur yang diduduki.

Setiap hari, dia berjalan dari 
rumah keluarganya di Beit Hanina ke 
sekolah, melintasi jalan tol yang 
membentang antara Yerusalem Timur 
dan Barat.

Saat dalam perjalanan pulang pada 
tanggal 12 Oktober 2015, pasukan 
Israel menembak dan menangkapnya 
karena diduga mencoba menikam 
seorang petugas Israel.

B a k e e r  d a n  k e l u a r g a n y a  
membantah tuduhan tersebut. Saat 
ditangkap, Bakeer tergeletak di trotoar 
dengan 12 luka tembak di lengan dan 
tangannya yang menyebabkan 
kerusakan permanen.

Dia dijatuhi hukuman delapan 
tahun enam bulan penjara. Sebagai 
seorang anak ketika dipenjara, Bakeer 
d i j a d w a l k a n  m e n y e l e s a i k a n  
hukumannya dan kembali ke rumah 
dalam waktu empat bulan.

Bakeer mengatakan masa-masa di 
penjaranya sangat berat, namun dia 
menanggungnya dengan keyakinan-
nya kepada Tuhan dan dukungan dari 
keluarganya serta sesama tahanan 
Palestina.

Ada banyak masa-masa sulit di 
penjara, tapi sama seperti orang lain 
yang menjalani hidup, masa-masa itu 
berlalu”.

“Penjara sangat sulit karena saya 
masih muda [ketika saya dipenjara] 
dan saya membutuhkan kasih sayang 
ibu dan dukungan keluarga saya”.

“Meski banyak teman-teman 
narapidana yang merawat dan 
membantu saya, tidak ada yang bisa 
menggantikan kasih sayang seorang 
ibu,” ujarnya sambil digendong 
Sawsan.

”dibayar” dengan pengorbanan 
belasan ribu warga Palestina di Gaza.

”Saya sangat senang. Akan tetapi, 
saya  merasa  terpukul  dengan 
bagaimana kesepakatan itu tercapai 
d e n ga n  m e n g o r b a n ka n  nyawa  
saudara-saudari kita di Gaza,” ujarnya 
(berbagai sumber)

lengan dan tangannya, menyebabkan 
cacat permanen. Atas dugaan tindakan 
itu, dia dijatuhi hukuman delapan 
tahun enam bulan penjara.

”Penjara sangat sulit karena saya 
masih sangat muda. Tapi, semua 
memberikan dukungan,” ujarnya.

Meski senang bisa berkumpul 
dengan keluarganya, Marah mengaku 
sedih karena kebebasannya harus 

Selama bertahun-tahun dipenjara, 
Bakeer telah menjadi semacam tokoh 
politik, mewakili semua tahanan 
perempuan sebelum pemerintahan di 
penjara Damon di Israel utara, tempat 
tahanan perempuan Palestina dan 
anak di bawah umur ditahan.

Setelah serangan Hamas pada 
tanggal  7 Oktober,  Israel  me-
mindahkan Bakeer, bersama dengan 
pemimpin penjara lainnya, ke penjara 
lain, di Jalame, dan menempatkannya 
di sel isolasi.

Selama lebih dari enam minggu, 
dia tidak diizinkan berkomunikasi 
dengan sesama narapidana atau 
menerima informasi apa pun dari 
dunia luar.

Bakeer dikeluarkan dari selnya 
pada hari Rabu tetapi mengatakan dia 
tidak diberitahu apa yang terjadi. Dia 
baru diberitahu pada Jumat pagi 
bahwa dia akan meninggalkan 
penjara.

M e n j e l a n g  p e m b e b a s a n  
Bakeer, keluarganya mengatakan 
mereka tidak memiliki informasi 
kapan dia akan pulang sampai 
pasukan Israel menyerbu 
rumah mereka dan meminta 
semua kerabat dan tamu untuk 
pergi.

Mereka memperingatkan 
agar tidak menunjukkan 
kegembiraan atau perayaan 
apa pun atas kedatangan 
Bakeer, kata keluarga 
tersebut.

Ayah Bakeer, Jawdat, 
d i b a w a  u n t u k  
diinterogasi di kantor 
polisi di Yerusalem dan 
diperingatkan agar  
k e l u a r g a nya  t i d a k  
menunjukkan tanda-
tanda kegembiraan 
atas  pembebasan 
Marah.

Seperti dilapor-
kan laman Al Jazeera, 
Marah terpaksa me-
ninggalkan bangku 
s e k o l a h  s e t e l a h  
pasukan Israel me-
n e m b a k  d a n  m e -
nangkapnya karena ia 
d i d u g a  m e n c o b a  
menikam seorang 
aparat Israel ketika 
pulang sekolah, 12 
Oktober 2015.

S e b a n ya k  1 2  
tembakan aparat 
Israel mengenai 

MARAH BAKEER
Perempuan Palestina yang Dibebaskan 

dari Penjara Israel
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MENGGOYANG-goyangkan kaki saat 
duduk adalah kebiasaan umum yang 
diamati pada banyak orang, entah itu 
halus maupun kuat, gerakan berulang 
ini sering terjadi tanpa disadari, dan 
ternyata memiliki fakta psikologis dan 
kesehatan di baliknya.

Sebagian orang melakukannya dengan 
menggoyangkan lutut atau mengetuk-
ngetukkan kaki. Biasanya, gerakan ini 
melibatkan gerakan ritmis pada salah 
satu atau kedua kaki sambil duduk.

Laman TimesofIndia, Minggu, 
melaporkan, meskipun mungkin 
tampak seperti kebiasaan yang tidak 
berbahaya, namun hal ini dapat 
mengungkapkan wawasan menarik 
tentang psikologi seseorang atau 
beberapa wawasan serius tentang 
kesehatan mereka, tergantung pada 
setiap orang.

Implikasi	kesehatan
Dalam beberapa kasus, kebiasaan 

ini yang dilakukan terus-menerus 
dapat menjadi gejala Restless Leg 
Syndrome (RLS), gangguan neurologis 
yang ditandai dengan keinginan yang 
tak tertahankan untuk menggerakkan 
kaki.

Gemetar kaki yang berlebihan 
terkadang dapat menjadi tanda 
kecemasan yang meningkat atau 
g a n g g u a n  t e r k a i t  s t r e s  y a n g  
m e m e r l u k a n  p e r h a t i a n  d a n  
penanganan.

Orang dengan Attention Deficit 
Hyperactivity Disorder (ADHD) dapat 
menunjukkan perilaku gelisah, 
termasuk menggetarkan kaki, karena 
k e s u l i t a n  m e r e k a  d a l a m  
mempertahankan perhatian dan tetap 
diam.

Penting untuk berkonsultasi 
dengan dokter guna mendapatkan 
diagnosis yang tepat jika kebiasaan ini 
mengganggu atau membuat khawatir, 
bijak mendapatkan diagnosis yang 
tepat alih-alih langsung mengambil 
kesimpulan.

Wawasan	psikologis
Orang yang terbiasa meng-

goyangkan kaki sering menunjukkan 
tingkat energi atau kegelisahan yang 
lebih tinggi. Ini bisa jadi cara untuk 
menyalurkan kelebihan energi atau 
kegelisahan, yang berfungsi sebagai 
jalan keluar bawah sadar untuk watak 
aktif mereka.

ketidaksabaran mereka dalam situasi 
tertentu.

M e r e k a  y a n g  m e r u p a k a n  
multitasker alami atau memiliki 
ambang batas yang tinggi untuk 
menangani  beberapa aktivitas  
sekaligus mungkin menunjukkan 
gemetar kaki saat mereka melakukan 
tugas-tugas lain secara bersamaan. 
Terakhir, menggoyangkan kaki juga 
dapat dikaitkan dengan kepribadian 
yang ekspresif dan energik.(Ant)

D a l a m  s i t u a s i  t e r t e n t u ,  
m e n g g o y a n g k a n  k a k i  d a p a t  
m e n a n d a k a n  k e b o s a n a n  a t a u  
kurangnya keterlibatan.

Ketika pikiran mengembara atau 
menjadi tidak tertarik, tubuh mungkin 
mencari cara untuk mengalihkan 
perhatian, yang mengarah ke gerakan 
berulang ini.Bagi sebagian orang, 
menggoyangkan kaki berfungsi 
sebagai mekanisme mengatasi stres 
atau kecemasan.

Gerakan yang berulang ini dapat 
memberikan rasa lega atau pengalihan 
perhatian pada saat-saat tegang atau 
cemas, menawarkan cara untuk 
mengelola emosi. Jika ini adalah kasus 
stres, mengatasi penyebabnya dan 
menemukan cara yang lebih sadar 
untuk menenangkan diri, seperti yoga 
atau latihan pernapasan, dapat 
membantu.

Ciri-ciri	kepribadian
Kebiasaan menggoyangkan kaki 

terkadang dapat mengindikasikan 
ketidaksabaran. Orang yang memiliki 
keinginan kuat untuk bertindak atau 
hasil yang cepat mungkin menunjuk-
kan perilaku ini sebagai manifestasi 

KESEHATAN DI BALIK 
KEBIASAAN GOYANG KAKI

penderita sindrom ini 
orangnya akan sangat 
sulit menghentikan 
gerakkan kaki yang secara 
tak sadar dilakukan.

1. Restless 
Leg Syndrome 

4 Penjelasan Ilmiah Kebiasaan Kaki Tak Bisa Diam Saat Duduk

Orang yang kerap mengonsumsi 
analeptics atau stimulan macam 
nikotin atau kafein. Efek dari stimulan 
tersebut akan menyebabkan gerakan-
gerakan pada kaki secara tak sadar.

 2. Penggunaan 
Analeptics

Penderita ADHD cenderung tidak tahan untuk 
berdiam diri. Ia akan selalu melakukan sesuatu saat 
berdiam diri, termasuk menggerakkan kaki pada 
saat duduk. 

3. Attention Deficit 
Hyperactivity Disorder (ADHD)

Ketika ada hasrat ingin buang air 
kecil maupun besar, pasti seseorang 
akan merasa gelisah. Salah satunya 
adalah dengan menggerak-gerakkan 
kakinya saat duduk.

4. Kebelet 
Buang Air
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Ada Pencurian Data, Apple Minta 
Pengguna Segera Update iOS

Dikabarkan, sejumlah pengguna 
iPhone melaporkan adanya perubahan 
pengaturan privasi data secara 
otomotis setelah meningkatkan sistem 
ke iOS 17. Perubahan otomatis terjadi 
pada perizinan untuk Lokasi Penting 
dan Analisis iPhone. 

Dilansir dari 9to5 MAC, Senin 
(25/9/2023) beberapa pengguna 
iPhone mengalami perubahan peng-
aturan privasi yang ada tanpa izin.

Dalam postingan oleh Mysk di X 
(Twitter), sepasang pengembang iOS 
yang tertarik  pada penel i t ian 
ke a m a n a n  m e n e m u ka n  b a hwa  
beberapa pengguna dengan Lokasi 
Penting dan Analisis iPhone dimatikan 
di Pengaturan mengalami opsi ini 
diaktifkan secara otomatis setelah 
memperbarui ke iOS 17.  (Bisnis)

menjadi 70 persen.
Rendahnya popularitas iOS 17 

disinyalir karena bug sistem yang 
masih banyak ditemukan.

Salah satu bug paling dibicarakan 
adalah overheat pada iPhone 15 akibat 
penggunaan iOS 17. Hal itu pula yang 
m e l a n d a s i  A p p l e  b u r u - b u r u  
meluncurkan update iOS 17.0.1 hingga 
iOS 17.0.3.

Sejatinya iOS 17 menawarkan 
b e rb a ga i  p e m b a h a r u a n  u n t u k  
pengguna iPhone. Misalnya, fitur 
Stand By Mode, Name Drop, dan peta 
offline yang tak ditemu-kan di iOS 
sebelumnya.

Namun data ini menunjukkan 
bahwa pengguna iPhone ingin 
menunggu iOS 17 lebih stabil sebelum 
mengadopsi ke ponsel mereka.

APPLE merilis update iOS terbarunya, 
iOS 17.1.2, yang diklaim untuk mem-
perbarui bug (masalah) berbahaya.

Dalam rilisnya, pembaruan sistem 
operasi ini dilakukan lantaran 
terdapat masalah bug "WebKit 
Bugzilla: 265041" dan "WebKit 
Bugzilla: 265067" yang berasal dari 
Safari.

Meskipun sudah muncul dan 
dieksploitasi sejak versi iOS 16.7.1, 
namun Apple baru merilis pembaruan 
saat ini.

Pihaknya juga mengatakan bahwa 
bug "WebKit Bugzilla: 265041" bisa 
menjadi celah kasus pencurian data 
sensitif melalui konten yang diakses di 
Safari.

Namun tak semua ponsel 
iPhone mendapat pembaruan ini, 
Apple membatasi iOS 17.1.2 
hanya untuk model iPhone XS ke 
atas.

iOS 17 banyak masalah (bug) 
Untuk diketahui,  pengguna 
iPhone belum banyak yang 

beralih ke sistem operasi iOS 17 yang 
dirilis pada 18 September 2023 lalu. 

Dikutip dari laporan Mixpanel 
melalui Phone Arena, popularitas iOS 
17 cenderung tumbuh dengan lambat. 
Setelah 18 hari perilisan, iOS 17 baru 
dipakai di 23 persen ponsel iPhone.

Rinciannya, 12,13 persen memakai 
iOS 17.0.2, 6,84 persen memakai iOS 
17.0.3, 2 persen memakai iOS 17 
standar, dan kurang dari 2 persen 
menggunakan iOS 17.0.1.

Jumlah itu kalah jauh daripada iOS 
16 yang dipakai oleh hampir 45 persen 
pengguna iPhone. Dua seri paling 
populer dari iOS 16 adalah iOS 16.6.1 
dan iOS 16.7.

Pertumbuhan iOS 17 juga tak 
secepat iOS 16 pada saat pe-
luncurannya. Dulu, pada periode yang 
sama (18 hari pasca rilis), iOS 16 
dipakai oleh 29 persen pengguna.

Namun begitu, perlu 
empat bulan berikutnya 
u n t u k  m e n i n g k a t k a n  
jumlah pengguna iOS 16 

...........................................................................
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MEMILIKI lemak perut tidak hanya 
menimbulkan masalah estetika, tetapi 
j u g a  m e m e n g a r u h i  ke s e h a t a n  
seseorang dengan meningkatkan 
risiko diabetes, stroke, serta penyakit 
jantung, dan yang terbaru, Alzheimer, 
penyebab paling umum dari demensia.

Menurut sebuah studi baru di 
Washington University School of 
Medicine Amerika Serikat, dilansir 
Medical Dialy beberapa waktu lalu, 
jumlah lemak perut viseral yang lebih 
t i n g g i  p a d a  u s i a  p a r u h  b aya  
meningkatkan r is iko  penyakit  
Alzheimer.

Lemak viseral, yang terdapat di 
dalam rongga perut, berfungsi untuk 
melindungi organ di perut, seperti 
hati, pankreas, dan usus.

Namun, bila jumlahnya terlalu 
banyak, lemak tersebut bisa memicu 
perut buncit, bahkan menyebabkan 
gangguan kesehatan seperti tekanan 
darah tinggi, obesitas, kolesterol, dan 
resistensi insulin. Lemak viseral 
disimpan ketika seseorang makan 
terlalu banyak kalori dan kurang 
berolahraga.

P a r a  p e n e l i t i  m e n e m u k a n  
hubungan antara lemak tersembunyi 
ini dan perubahan pada otak yang 
terkait dengan Alzheimer, yang dapat 
membantu memprediksi kondisi 
tersebut bahkan 15 tahun sebelum 
gejala awal muncul.

M e r e k a  m e n g e v a l u a s i  5 4  
partisipan yang sehat secara kognitif 
antara usia 40 hingga 60 tahun, dengan 
indeks massa tubuh rata-rata 32.

Volume otak peserta diukur 
menggunakan MRI dan keberadaan 
amiloid dan tau (protein di otak yang 
terkait dengan Alzheimer) ditentukan 
dengan menggunakan pemindaian 
tomografi emisi posisi (PET).

Untuk mengidentifikasi risiko 
A l z h e i m e r ,  p a r a  p e n e l i t i  
memperkirakan hubungan dengan 
faktor-faktor seperti indeks massa 
tubuh, obesitas, resistensi insulin, dan 
jaringan adiposa (lemak) perut.

Penelitian ini juga menemukan 
hubungan antara lemak perut yang 
l e b i h  t i n g g i  d a n  p e n i n gka t a n  
peradangan otak, yang dikaitkan 
dengan peningkatan risiko Alzheimer.

"Studi ini menyoroti mekanisme 
utama di mana lemak tersembunyi 
dapat meningkatkan risiko penyakit 
Alzheimer. Hal ini menunjukkan 
bahwa perubahan otak tersebut 
terjadi sejak usia 50 tahun, rata-rata 
hingga 15 tahun sebelum gejala 
kehilangan memori paling awal dari 
Alzheimer terjadi," kata peneliti Cyrus 
A. Raji.

Meskipun menghilangkan lemak 
cukup sulit, namun ada beberapa hal 
yang bisa dilakukan untuk mengurangi 
kelebihan lemak perut berdasarkan 
studi ilmiah para ahli, seperti dikutip 
Healthline:

1.	Konsumsi	banyak	serat	larut
Serat larut menyerap air dan 

membentuk gel yang membantu 
m e m p e r l a m b a t  m a k a n a n  s a a t  

menemukan bahwa monyet yang 
makan makanan tinggi lemak trans 
memperoleh 33 persen lebih banyak 
lemak perut daripada mereka yang 
makan makanan tinggi lemak tak 
jenuh tunggal.

Untuk membantu mengurangi 
l e m a k  p e r u t  d a n  m e l i n d u n g i  
kesehatan Anda, baca label bahan 
dengan hati-hati dan jauhi produk 
yang mengandung lemak trans. Dalam 
label kemasan sering terdaftar sebagai 
lemak terhidrogenasi parsial.

3.	Makan	makanan	
berprotein	tinggi

Protein adalah nutrisi yang sangat 
penting untuk mengontrol berat 
badan. Asupan protein yang tinggi 
meningkatkan pelepasan hormon 
kenyang PYY, yang menurunkan nafsu 
makan dan meningkatkan rasa 
kenyang.

Protein juga meningkatkan tingkat 
metabolisme dan membantu Anda 
mempertahankan massa otot selama 
penurunan berat badan.

Banyak penelitian observasional 
menunjukkan bahwa orang yang 
m a k a n  l e b i h  b a n y a k  p r o t e i n  
cenderung memiliki lebih sedikit 
lemak perut daripada mereka yang 
makan makanan rendah protein.

Pastikan untuk memasukkan 
sumber protein yang baik di setiap 
makan, seperti daging, ikan, telur, 
susu, protein whey, kacang-kacangan 
(Ant)

melewati sistem pencernaan.
Studi menunjukkan bahwa jenis 

serat ini meningkatkan penurunan 
berat badan dengan membantu Anda 
merasa kenyang, sehingga secara 
alami akan makan lebih sedikit. Ini 
juga dapat menurunkan jumlah kalori 
yang diserap tubuh dari makanan.

Terlebih lagi, serat larut dapat 
membantu melawan lemak perut.

Sebuah studi observasional di 
lebih dari 1.100 orang dewasa 
menemukan bahwa untuk setiap 
peningkatan 10 gram asupan serat 
larut, penambahan lemak perut 
menurun 3,7 persen selama periode 5 
tahun.

Usahakan untuk mengkonsumsi 
makanan berserat tinggi setiap hari. 
Sumber serat larut yang sangat baik 
meliputi biji rami, mie shirataki, kubis 
Brussel, alpukat, polong-polongan dan 
beri hitam.

2.	Hindari	makanan	yang	
mengandung	lemak	trans

Lemak trans dibuat dengan 
memompa hidrogen menjadi lemak 
tak jenuh, seperti minyak kedelai.

Mereka ditemukan di beberapa 
margarin serta beberapa bahan lain 
yang biasa ditambahkan ke makanan 
kemasan. Lemak ini telah dikaitkan 
dengan peradangan, penyakit jantung, 
resistensi insulin, dan penambahan 
lemak perut  dalam penelit ian 
observasional dan pada hewan.

Sebuah penelitian selama 6 tahun 

MEMILIKI 
LEMAK PERUT 
DI USIA 
PARUH BAYA 
BERISIKO 
ALZHEIMER



Debat	Perdana	Capres		...	(dari	Hal	1)

CALON presiden nomor urut 1, Anies 
Baswedan, dan calon presiden nomor 
urut 3, Ganjar Pranowo, kompak 
menyerang jawaban Prabowo Subianto 
mengenai isu Papua. Keduanya sama-
sama menekankan dialog sebagai 
jalan keluar dalam isu Papua yang 
hingga saat ini belum ada solusinya. 
Untuk diketahui, tema debat perdana 
ini adalah pemerintahan, hukum, 
H A M ,  p e m b e ra n t a s a n  ko r u p s i , 
penguatan demokrasi, peningkatan 
layanan publik, dan kerukunan warga.

Dalam pemaparannya, Prabowo 
mengatakan masalah di  Papua 
masalah yang cukup rumit .  Dia 
menyatakan bahwa yang terjadi di 
Papua adalah masalah separatisme 
dan itu terjadi sudah cukup lama. 

Selain itu, Prabowo juga menyata-
kan adanya campur tangan asing dalam 
masalah Papua. "Kita melihat ada 
campur tangan asing di situ dan kita 
melihat bahwa kekuatan-kekuatan 
tertentu selalu ingin Indonesia 
disintegrasi dan pecah," ujar Prabowo.

Bahkan, menurut Prabowo, saat 
ini para separatis itu mulai menyerang 
masyarakat sipil. Karena itu, Prabowo 
p u n  m e nya t a ka n  b a hwa  u n t u k 
menyelesaikan masalah Papua adalah 
dengan penegakan hukum. 

Hal itu, menurut dia penting untuk 
melindungi masyarakat Papua sendiri. 
Selain itu, Prabowo juga menyatakan 
a k a n  m e n e r u s k a n  p e r c e p a t a n 
pembangunan di Papua yang telah 
dilakukan oleh Presiden Jokowi.

"Rencana saya, tentunya menegak-
kan hukum, memperkuat aparat-aparat 
di sana dan mempercepat pem-
bangunan ekonomi," kata Prabowo. 

Jawaban Prabowo Subianto itu 
lantas dibantah oleh Anies Baswedan. 
Menurut dia, masalah di Papua bukan-
lah soal kekerasan. Dia menyatakan, di 
Jakarta saja saat ini ada perbedaan 
pendapat soal melihat masalah di 
Papua. Dia menyatakan ada yang me-
mandang masalah ini sebagai masalah 
separatisme, terorisme dan ada yang 
melihat sebagai masalah kriminalitas. 
"Apa masalah utamanya? Tidak ada 
keadilan di tanah Papua," ujar Anies.

Anies menilai ,  penyelesaian 
masalah di Papua bukan hanya dengan 
menghilangkan kekerasan, namun 
menghadirkan kedamaian dengan 
memberikan keadilan Papua. "Jadi 
t u j u a n nya  b u ka n  s e m a t a - m a t a 
meniadakan kekerasan, damai itu 
bukan tidak ada kekerasan, damai itu 
keadilan," kata dia.

Prabowo mengakui  masalah 
Papua rumit karena terjadi gerakan 
separatisme dan ada campur tangan 
asing di dalamnya, ditambah muncul 
kekuatan-kekuatan tertentu yang 
ingin Indonesia terpecah.

"Untuk itu, memang masalah hak 
asasi manusia menjadi sesuatu yang 
harus kita utamakan, dan di antaranya 
juga kita harus melindungi seluruh 
rakyat Papua karena di situ kelompok-
kelompok teroris  sekarang i tu 
menyerang orang-orang Papua 
sendiri. Rakyat yang tidak berdosa, 
perempuan, orang tua, anak kecil yang 
t i d a k  b e r s e n j a t a ,  d i te ro r  o l e h 
kelompok teroris separatis ini," kata 
dia dalam debat perdana di Komisi 

Pemilihan Umum (KPU) di Gedung 
KPU RI, Jakarta, Selasa (12/12/2023).

Jadi, rencana yang akan dilakukan 
Prabowo adalah menegakkan hukum, 
memperkuat aparat di Papua, dan 
m e m p e r c e p a t  p e m b a n g u n a n 
ekonomi di wilayah tersebut. "Kita 
harus membawa kemajuan ekonomi, 
sosial, pelayanan yang terbaik untuk 
rakyat Papua, melindungi rakyat 
Papua dari keganasan para separatis 
d a n  t e r o r i s ,  s e r t a  m e n j a m i n 
penegakkan hak asasi manusia 
(HAM)," ujar Prabowo.

Anies  menanggapi  jawaban 
Prabowo terkait konflik Papua. 
Menurut dia, masalah utama di Papua 
bukan hanya soal kekerasan. Dia 
m e m a n d a n g  k o n f l i k  P a p u a 
ditimbulkan karena tidak adanya 
keadilan di tanah Papua.

Makanya, dia menilai solusinya 
b u k a n  s e m a t a - m a t a  t e n t a n g 
meniadakan kekerasan karena 
sejatinya damai bukan berarti tidak 
ada kekerasan. "Terakhir melakukan 
dialog secara partisipatif," ujar Anies.

Ganjar sepakat dengan Anies, 
dialog adalah hal yang terpenting 
dilakukan di Papua saat ini. Dia 
mengatakan pembicaraan soal konflik 
yang ada di Papua dilakukan dengan 
seluruh kelompok yang ada di sana.

"Karena dialog, menurut saya, 
menjadi sesuatu yang penting agar 
seluruh kekuatan  di sana, agar 
seluruh kelompok di sana, bisa duduk 
bersama menyelesaikan masalah. Itu 
roots masalahnya," kata dia.

Sepakat	soal	
Pemberantasan	Korupsi

D e b a t  c a p r e s  m a l a m  i n i 
merupakan yang pertama dari lima 
r a n g k a i a n  d e b a t  y a n g  s u d a h 
dijadwalkan KPU dalam menghadapi 
Pilpres 2024. Dalam debat kali ini, 
ketiga pasangan calon seluruhnya 
hadir. Mereka adalah pasangan Anies 
Baswedan dan Muhaimin Iskandar, 
Prabowo Subianto  dan Gibran 
Rakabuming Raka,  dan Ganjar 
Pranowo dan Mahfud Md. 

Pa n e l i s  d e b a t  c a p re s  2 0 2 4 
pertama ini adalah 11 pakar. Mereka 
adalah Mada Sukmajati (pakar ilmu 
politik UGM), Rudi Rohi (pakar Ilmu 
politik Universitas Nusa Cendana 
Kupang), Lita Tyesta (ahli hukum tata 
negara Unversitas Diponegoro), dan 
K h a i r u l  Fa h m i  ( p a k a r  h u k u m 
Universitas Andalas).

Panelis juga diisi oleh Agus 
Riewanto (pakar hukum tata negara 
Universitas Sebelas Maret Surakarta), 
Susi Dwi Harijanti (pakar hukum tata 
negara Universitas Padjadjaran), dan 
Bayu Dwi Anggono (Guru Besar 
Hukum di Universitas Jember).

Selain itu, tim panelis juga terdiri 
dari Ahmad Taufan Damanik (Ketua 
Komnas HAM periode 2017-2020), Al 
Makin (Guru Besar Studi Agama UIN 
Sunan Kalijaga), Gun Gun Heryanto 
(UIN Syarif Hidayatullah Jakarta), dan 
Wawan Mas'udi (pakar politik, Dekan 
Fisipol UGM).

Soal korupsi, calon Presiden 
Nomor Urut 1, Anies Baswedan, 
sepakat koruptor harus dirampas 
asetnya sehingga RUU Perampasan 
Aset harus segera dibahas dan 
disahkan. Selain itu, ia berjanji akan 

merevisi UU Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) agar KPK kembali 
menjadi lembaga antirasuah yang 
kuat. Ia juga menjanjikan adanya 
penghargaan yang diberikan kepada 
m e re ka  ya n g  m e m b a n t u  p e n g -
ungkapan korupsi sehingga pem-
berantasan korupsi melibatkan masya- 
rakat. Hal lain yang ditekankannya, standar 
etika pimpinan KPK harus tinggi.

Calon Presiden Nomor Urut 2, 
Prabowo Subianto, pun sepakat KPK 
harus diperkuat. Tak hanya KPK, 
kepolisian, kejaksaan dan lembaga 
pengawas lain, seperti BPK, BPKP, dan 
i n s p e k to ra t  d i  s e m u a  i n s t a n s i 
pemerintah, harus diperkuat untuk 
mencegah terjadinya korupsi.

S e l a i n  s o a l  p e m b e ra n t a s a n 
korupsi, isu terkait penguatan parpol 
sebagai salah satu pilar demokrasi 
juga diangkat dalam debat. Anies 
Baswedan yang menerima pertanyaan 
itu dari panelis menilai persoalan 
demokrasi saat ini lebih dari persoalan 
partai politik. Saat ini, menurut dia, 
rakyat tidak percaya pada proses 
d e m o k r a s i  k a r e n a  k e b e b a s a n 
berbicara yang tergerus, kriminalisasi 
terhadap pengkritik, dan ketiadaan 
oposisi yang bebas mengkritik dan 
menjadi penyeimbang pemerintah.

Namun, Prabowo yang diberi 
kesempatan memberi tanggapan 
menilai  penilaian Anies terlalu 
berlebihan. ”Mas Anies mengeluh soal 
demokrasi. Mas Anies ini dipilih 
masyarakat menjadi Gubernur DKI. 
Saat itu, partai saya, Gerindra, oposisi 
pemerintah, yang mengusung Bapak. 
Kalau demokrasi tidak berjalan, tidak 
mungkin Mas Anies menjadi gubernur. 
Kalau Jokowi diktator, Anda tak 
mungkin menjadi gubernur. Saya 
waktu itu masih oposisi Mas Anies, 
tetapi Anda tetap bisa terpilih,” 
ujarnya.

A n i e s  k e m b a l i  m e m b a l a s 
t a n g g a p a n  P r a b o w o  d e n g a n 
menyinggung bahwa tidak semua 
pihak tahan untuk menjadi oposisi 
m e s k i  m e n j a d i  o p o s i s i  s a m a 
terhormatnya dengan pihak yang 
berkuasa.

Adapun Ganjar memilih menjawab 
pertanyaan terkait penguatan parpol. 
M e n u r u t  d i a ,  t i d a k  m u n g k i n 
demokrasi tanpa parpol. Oleh karena 
itu, saat masih menjabat anggota DPR 
dan membahas RUU Parpol, ia yang 
mengusulkan agar anggaran parpol 
dari negara diperkuat.

Terpisah, Pengamat politik dari 
Universitas Diponegoro Triyono 
Lukmantoro menyebut debat calon 
presiden dan calon wakil presiden 
perlu digelar sebagai salah satu 
tahapan Pilpres 2024, tapi tidak 
signifikan menaikkan elektabilitas 
atau keterpilihan masing-masing 
kandidat.

" D e b a t  c a p r e s  a k a n  u b a h 
elektabilitas tiap calon? mungkin iya, 
tapi tidak signifikan, orang sudah 
punya preferensi politik dan sudah 
punya kemantapan,” katanya di 
Semarang, Selasa (12/12/2023).

Selain itu, lanjut dia, debat capres 
juga tidak terlalu mempengaruhi 
masyarakat dalam menentukan 
pilihan pada Pilpres 2024, karena 
masing-masing sudah punya pilihan 
yang akan dipilih.“Apakah dengan 
debat lima kali apakah akan berubah? 

belum tentu juga, orang itu kalau 
sudah jatuh hati mau diubah ngak 
mau,” ujarnya.

Ia menyebut pada debat capres 
masing-masing kandidat  dapat 
menjabarkan cara maupun solusi 
d a l a m  m e n a n g a n i  b e r b a g a i 
permasalahan di masyarakat."Kalau, 
misalnya, saya berkoar-koar dengan 
cara monolog, saya ingin turunkan 
angka stunting, semua kan bicara 
begitu, tapi strateginya bagaimana? 
perlu diuji dan dibandingkan dengan 
calon la in .  Saya  ingin  lakukan 
penegakan hukum dan HAM tanpa 
pandang bulu, cara tanpa pandang 
b u l u nya  b a ga i m a n a ,"  u c a p nya . 
(wid,rls, ist,ant/dya)
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Pada debat capres-cawapres 2019, terdapat dua 
kali debat khusus capres, satu kali debat khusus 
cawapres, dan 2 kali debat dengan komposisi 
bersamaan capres-cawapres. Format debat 
yang digunakan pun berbeda dengan 2014 
yakni  menggunakan dua  s is tem yakni 
pertanyaan terbuka dan pertanyaan tertutup.

TAHUN 2019

Pelaksanaan debat capres-cawapres 2014 
dilakukan sebanyak lima kali dengan ketentuan 
dua kali untuk capres, dua kali untuk cawapres, 
dan satu kali untuk pasangan capres-cawapres. 
Debat tersebut disiarkan oleh 5 stasiun televisi 
nasional yakni SCTV, Metro TV, TV One, RCTI, 
dan Kompas TV & TVRI.
------------------------------------------------------------
Secara umum pelaksanaan debat berdurasi 90 
menit dan 30 menit untuk jeda komersil dengan 
t e t a p  m e n g e d e p a n k a n  i k l a n  l a y a n a n 
masyarakat pemilu. Fakta lain menarik dari 
debat 2014 yakni pelaksanaan debat tersebut 
h a n y a  d i p a n d u  m o d e r a t o r  d a n  t i d a k 
mengikutsertakan panelis. Hal ini serupa 
dengan debat pada Pilpres 2009.

TAHUN 2014

Debat capres-cawapres untuk pilpres 2009 
terdiri sebanyak lima kali dengan format debat 
pertama dan ketiga untuk capres saja, debat 
kedua dan keempat untuk cawapres saja, 
sementara debat kelima dihadiri oleh capres 
dan cawapres namun dominasi pembicaraan 
diambil alih oleh capres.
------------------------------------------------------------
Alokasi waktu untuk tiap debat adalah 2x60 
menit  dengan konten debat  90 menit . 
Rinciannya, pemaparan visi, misi, dan program 
kandidat selama 7-10 menit, pertanyaan 
pendalaman oleh moderator dan jawaban 
kandidat selama 30 menit, dan pertanyaan dan 
jawaban antar kandidat 30 menit.
------------------------------------------------------------
Debat dilangsungkan pada Juni 2009 sebanyak 
e m p a t  k a l i ,  s e m e n t a r a  d e b a t  k e l i m a 
dilaksanakan pada 2 Juli 2009. Topik debat 
bervariasi dari soal strategi tata kelola 
pemerintahan bersih, penegakan supremasi 
hukum, sampai upaya mengatasi kemiskinan.

TAHUN 2009

Debat capres-cawapres dilaksanakan sejak 
Januari hingga April 2019 dengan tema yang 
berbeda-beda yakni:

1.Debat	pertama: 
Hukum, HAM, Korupsi dan Terorisme
2.Debat	kedua: 
Energi dan Pangan, Sumber Daya Alam dan 
Lingkungan Hidup, dan Infrastuktur
3.Debat	ketiga:	
Pendidikan, Kesehatan, Ketenagakerjaan serta 
Sosial dan Kebudayaan
4.Debat	keempat:	
Ideologi, Pemerintahan, Pertahanan dan 
Keamanan serta Hubungan Internasional
5.Debat	kelima:	
Ekonomi dan Kesejahteraan Sosial, Keuangan 
dan Investasi serta Perdagangan dan Industri
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khususnya para nelayan menjadikan 
momentum Hari Nusantara yang jatuh 
pada 13 Desember 2023 sebagai 
momentum mempererat persatuan 
Indonesia. Ia juga merefleksikan 
bagaimana persatuan Indonesia yang 
merupakan negara kesatuan bisa 
terjaga dengan baik.

Pada kesempatan ini, Gubernur 
Khofifah juga menyerahkan beragam 
b a n t u a n ,  d i  a n t a r a n y a  H i b a h 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur 
Program Rumah Tinggal Layak Huni 
(Ruti lahu)  Tahun 2023 kepada 
L a n t a m a l  V  S u r a b a y a  s e n i l a i 
Rp5.000.000.000 untuk Renovasi 250 
Unit Rumah. 

Kemudian Hibah Mesin Perahu 
Tahun 2023 kepada Pokmas Boto Lele 
Desa Kepuh Taluk Kelurahan Tambak 
Kabupaten Gresik senilai Rp65 miliar, 
selanjutnya Rp194.200.000 berupa 11 
unit mesin perahu diesel 27 PK dan 
bantuan Kolam lele keluarga (Kolega) 
kepada Kelompok pembudidayaan 
K a b u p a t e n  P a s u r u a n  s e n i l a i 
Rp110.000.000.

Tak hanya itu, Gubernur Khofifah 
juga memberikan penghargaan 
kepada pelaku usaha dan kepala 
daerah yang telah memberikan 
d e d i k a s i  t e r b a i k n y a  u n t u k 
p e n g e m b a n g a n  p e r i k a n a n  d a n 
kelautan di Jatim.

Untuk pelaku usaha, penghargaan 
kelompok nelayan terbaik kategori 
pengembangan diversifikasi usaha 
diberikan kepada KUB Barokah 
Kabupaten Banyuwangi. Kemudian 
k e l o m p o k  t e r b a i k  k a t e g o r i 
penggunaan alat tangkap ramah 
L i n g ku n g a n  ke p a d a  KU B  M i n a 
Makmur Kab. Blitar, dan Pokdakan 
Terbaik dalam pelestarian ikan lokal di 
Jawa Timur diraih oleh Pokdakan Mina 
Jam Tiga Kabupaten Pasuruan.

Lalu Pokdakan Terbaik dalam 
mengembangkan Usaha Ikan Hias Mas 
Koki di Jawa Timur diberikan kepada 
Pokdakan Tirto Moyo Asri Kabupaten 
Tulungagung. UKM pengolah dan 
pemasaran hasil perikanan terbaik 
kepada Pawon Klothok Ning Niniek. 

SURABAYA - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa menyapa 
ribuan nelayan dalam kegiatan Sapa 
Nelayan untuk peringatan Hari 
Nusantara ke-24 tahun 2023 di Taman 
Hiburan Pantai Kenjeran, Surabaya, 
Senin (11/12/2023).

Dalam kegiatan yang dihadiri 
sebanyak 2.500 nelayan, petambak, 
dan pembudidaya ikan dari berbagai 
ka b u p a te n / ko t a  i n i ,  G u b e r n u r 
Khofifah mengapresiasi peranan 
nelayan yang telah memberikan 
banyak kontribusi.  Menurutnya, 
nelayan merupakan pemersatu 
Indonesia sebagai negara bahari.

“Nelayan tidak hanya memberi 
kontribusi terhadap PDRB dan PDB. 
Bagaimana nelayan membangun 
kekuatan untuk bisa menyiapkan 
logistik dan terutama ketahanan 
pangan.  Namun yang tadi  saya 
sampaikan bahwa nelayan telah 
melakukan ikhtiar untuk memainkan  
fungsi sebagai pemersatu Negeri 
Bahari, Negara Kesatuan Republik 
Indonesia,” ujarnya.

Selain itu, kata Gubernur Khofifah, 
sektor kelautan dan perikanan juga 
m e n j a d i  fa k to r  p e n t i n g  d a l a m 
mewujudkan visi Indonesia Emas 
2045.  Aneka produk ikan yang 
dihasilkan menjadi asupan pangan 
utama guna menyiapkan generasi 
unggul 2045. 

Hal ini selaras dengan tema Sapa 

Nelayan kali ini yakni “Ikan untuk 
Generasi Emas 2045”.

“Jawa Timur sendiri memiliki 
potensi kelautan dan perikanan yang 
sangat besar. Jawa Timur memiliki 
produksi perikanan tangkap  tertinggi  
secara  nasional sebesar 598.317 ton 
dan perikanan budidaya tertinggi ke-2 
sebesar 1.314.200,80 ton,” katanya. 

Produksi perikanan tangkap dan 
budidaya ini tidak hanya digunakan 
untuk memenuhi kebutuhan di dalam 
provinsi saja melainkan juga berhasil 
menembus pasar luar negeri. 

Berdasarkan data statistik Balai 
Karantina Ikan Pengendalian Mutu 
dan Keamanan Hasil  Perikanan 
(BKIPMHP), volume ekspor perikanan 
Jatim merupakan tertinggi nasional 
mencapai 385.083 ton. Juga, produksi 
garam di Jatim menjadi tertinggi 
nasional sebesar 402.845,84 ton pada 
tahun 2022.

Selain memiliki banyak potensi 
sektor kelautan dan perikanan baik 
dari segi geografis, sumber daya alam 
dan sarana prasarana, Jatim juga 
mempunyai potensi sumber daya 
manusia yang besar di antaranya 235 
ribu nelayan, 277 ribu pembudidaya 
ikan, 7 ribu petambak garam, 18 ribu 
unit usaha pemasaran, 8 ribu unit 
pengolah ikan mikro dan 428 unit 
pengolah ikan besar.

D i  s i s i  l a i n ,  s e c a ra  k h u s u s , 
Gubernur mengajak masyarakat 

Serta Unit pengolahan ikan terbaik 
d a l a m  M e n d u k u n g  P r o g r a m 
Peningkatan Konsumsi Ikan berhasil 
diraih PT. Kelola Mina Laut.

Kategori Kelestarian Sumber Daya 
Kelautan dan Perikanan diberikan 
kepada Pokmaswas Kejung Samudra 
K a b u p a t e n  Tr e n g g a l e k .  S e r t a 
Produktivitas Lahan Garam Tertinggi 
diberikan kepada Kugar Bunga Melati 
Kabupaten Pamekasan.

Sedangkan untuk kepala daerah, 
K a t e g o r i  P e m b i n a  T e r b a i k 
Pemberdayaan Nelayan diberikan 
kepada Walikota Surabaya. Pembina 
Terbaik Kelembagaan Kelompok 
Usaha Bersama (KUB) diberikan pada 
Bupati Trenggalek. Serta Pembina 
Terbaik Penerapan Taat Berijin 
berhasil diraih Bupati Pamekasan.

Kemudian kategori  Pembina 
Terbaik Pengembangan Budidaya Lele 
Sistem Sirkulasi diraih Bupati Kediri. 
Pembina Terbaik Penerapan Cara 
Budidaya Ikan Yang Baik di Provinsi 
Jawa Timur diberikan pada Bupati 
Sidoarjo. Serta Pembina Terbaik 
Penerapan Cara Pembenihan Ikan 
Yang Baik di Provinsi Jawa Timur 
diberikan pada Bupati Ngawi.

Perwakilan Kelompok Masyarakat 
(Pokmas) Boto Tale Desa Kepuh Taluk, 
Kelurahan Tambak, Kabupaten Gresik 
Khusnul Arifin menyampaikan rasa 
terima kasihnya atas bantuan mesin 
kapal yang diberikan kepadanya. 

“Mewakili masyarakat dan nelayan 
yang ada di Bawean kami mengucap-
kan terima kasih. Bantuan ini sudah 
kami terima dan kami gunakan selama 
kurang lebih 4-5 bulan,” ucapnya.

B a n t u a n  t e r s e b u t  m e n u r u t 
Khusnul Arifin sangat bermanfaat. 
Sebab dengan kapal mesin diesel 27 
PK, produktivitas para nelayan pun 
makin meningkat. 

“Sangat produktif untuk kami. 
Kapal  dan mesinnya besar jadi 
penangkapan ikan kami juga makin 
maksimal. Semoga Ibu Gubernur terus 
memberikan perhat ian  kepada 
nelayan di Jatim. Lanjut terus bu 
Khofifah!!,” tandasnya.(ADV)

Potensi Besar Sektor Kelautan dan Perikanan Jatim 
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Anom Wibowo untuk menyampaikan 
pesan kepada saudara Irwan Anwar 
agar menghubunginya," ujar dia.

Setelah itu, Irwan Anwar meng-
hubungi Firli. Pada percakapan itu, 
Irwan diminta menemani SYL bertemu 
Firli."Bahwa setelah saudara Irwan 
Anwar menghubungi pemohon, pe-
mohon mengatakan pada intinya agar 
saudara Irwan Anwar menemani SYL 
untuk menghadap dan bersilaturahmi 
kepada pemohon," tuturnya.

Hingga akhirnya, pertemuan itu 
terealisasi pada 12 Februari 2021. 
Diduga dalam pertemuan itu ada 
penyerahan atau transaksi senilai 
ratusan juta rupiah.

Dengan berbagai fakta itu, Polda 
Metro Jaya meminta hakim tunggal 
untuk menolak seluruh permohonan 

JAKARTA - Ketua nonaktif KPK, Firli 
Bahuri,  diduga bertemu dengan 
Syahrul Yasin Limpo (SYL) di safe 
h o u s e  y a n g  b e r a d a  d i  J a l a n 
Kertanegara Nomor 46,  Jakarta 
Selatan. Pada pertemuan itu diduga 
terjadi transaksi senilai Rp 800 juta.

Hal tersebut disampaikan oleh tim 
Bidang Hukum (Bidkum) Polda Metro 
Jaya saat menjawab permohonan 
gugatan praperadilan kubu Firli 
B a h u r i  d a l a m  p e r s i d a n g a n  d i 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, 
Selasa (12/12/2023).

"Pada tanggal 12 Februari 2021, 
terjadi pertemuan di rumah (atau) 
safe house yang beralamat di Jalan 
Kertanegara Nomor 46 RT 10 RW 03, 
Kelurahan Rawa Barat, Kecamatan 
Kebayoran Baru, Kota Jakarta Selatan, 

Provinsi DKI Jakarta, antara Syahrul Yasin 
Limpo, saudara Irwan Anwar, dan pe- 
mohon terjadi transaksi sebesar Rp 800 
juta dalam bentuk valas," ujar Kepala 
Bidkum Polda Metro Jaya, Kombes Pol 
Putu Putera Sadana di persidangan.

Hal itu terjadi ketika sedang ada 
pengumpulan informasi  terkait 
dugaan korupsi pengadaan tindak 
pidana korupsi dalam pengadaan sapi 
di lingkungan Kementan tahun 2019-
2020. Sekitar Februari 2021, Firli di-
sebut berkomunikasi dengan Direktur 
Penyidikan dan Penyelesaian Sengketa 
Direktorat Jenderal Kekayaan Intelektual 
Kemenkumham, Brigjen Anom Wibowo, 
untuk menyampaikan pesan ke Irwan 
Anwar agar menghubunginya.

"Pada sekira bulan Februari 2021, 
pemohon menghubungi saudara 

prapradi lan yang diajukan t im 
pengacara  Fir l i  Bahuri ."Bahwa 
penetapan saudara Firli Bahuri atau 
pemohon sebagai tersangka sudah 
didasarkan pada bukti permulaan 
yang cukup dan bukti yang cukup, dan 
m e nya t a k a n  p e r m o h o n a n  p ra -
peradilan dinyatakan tidak dapat 
diterima dalam pokok perkara," kata 
Kombes Pol Putu Putera Sadana.

Putu menjelaskan Firli Bahuri 
telah dinyatakan sah sebagai ter-
sangka setidaknya terdapat sejumlah 
bukti yang diperoleh dari penyidik. 
"Keterangan saksi yang berjumlah 91 
orang, keterangan ahli berjumlah 7 
orang, surat berupa dokumen yang 
telah dilakukan penyitaan, berupa 
sejumlah alat bukti elektronik, " ucap 
Putu. (wid,ant,rls/dya)

Terungkap! Saat Firli Bertemu SYL Ada Transaksi Rp 800 Juta 


